

Huachipato, entre el dumping y la ineficiencia

Señor Director:

Es de conocimiento público que Chile aplicará sobretasas arancelarias de manera provisoria a dos productos de acero importados desde China. Sin embargo, la decisión tomada no dejó satisfecha a Huachipato, compañía que realizó una importante inversión para dotarse de mejor tecnología, pero que sigue estando en una situación relativa débil en términos de la competencia internacional.

Solicitar sobretasas a la medida sólo evidencia los graves problemas de eficiencia de Huachipato: aunque se pueden argumentar razones acerca de la existencia de dumping, es mucho más complejo plantear esta práctica como permanente y predatoria.

Estamos ante un caso con dos fuerzas poderosas: por un lado, el impacto del libre comercio global liderado por China, y por otro, el espíritu “schumpeteriano” de la destrucción creativa; ambas deben ser enfrentadas con inteligencia y audacia.

Más que medidas proteccionistas, urgen políticas que permitan la rápida reconversión industrial,

potencien nuestras ventajas competitivas (y permitan desarrollar nuevas), que consigan reasignar de manera eficiente los recursos liberados por la empresa que cierra y levantar nuevos polos de desarrollo capaces de absorber a los trabajadores desplazados.

DR. CRISTIAN GUTIÉRREZ
FACULTAD DE INGENIERÍA Y EMPRESA UCSH